

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Progreso, 7, principal

Teléfono número 8.

Núm. suelto, 5 cts.

FRANQUEO CONCERTADO

Día de la Prensa Católica

AL PASAR...

Esperanzas y realidades

En el «Al pasar...» que con el Balance publicamos el 6 de junio del pasado año, consignamos la ocasión gratísima que nos produjo la celebración del Día de la Prensa Católica de cuyos actos fuimos testigos presenciales.

Recordamos en aquella ocasión: «La fiesta de la Prensa Católica ha sido la fiesta de paz, de amor, de unión entre todos los que nos afanamos en ejercer el apostolado en nombre de Cristo. Punto de partida de empresas gigantescas y coronadas por planes gloriosos. Día de triunfo de fuerzas y de consiguiente victoria tras la batalla librada en nombre del Señor. Fiesta de esperanzas segurísimas y de realidades tangibles. Obra de fecundidad, de deslinde de campos de acción, de fijación de ideas. Obra de

esperanzas concebidas entonces hoy espléndida realidad. El fundamento la «casa...» y los frutos han visto con satisfacción en mole gloriosa se alzaba hasta los cielos...

La paz—la titulábamos—de unión... Los apóstoles necesitan la paz de sus corazones, la de todos los compañeros, para y, sobre todo, para vencer. Amor y unión sin cuyo reinado la Prensa Católica verá baldía su acción, baldío su influjo en eficacia.

El Altar de Jesús han de ser todos los odios, todas las rencillas, todos los resentimientos. El restañará amoroso la sangre de las heridas abiertas en el tiempo por las flechas de los contradicciones cicatrizará las heridas de una línea ofuscación entre hermanas; y la paz, el amor y la unión serán con majestad soberana campo de la Prensa Católica, de una que no lucha por viles intereses por altos ideales, de la que no tiene, primordialmente, que la política de Cristo personalismo que el persona-

Mucho hemos adelantado en orden a Prensa los católicos españoles. Y en este camino de avance la celebración del «Día» marca un trecho glorioso. El ha servido para deslindar los campos, para prestar ocasión a rasgos de fervor, para vencer el respeto humano, para llevar ráfagas de aliento a nuestros periodistas, nuestros periodistas abnegados que cuando esperan apoyo y adhesión «solo encuentran censuras y más censuras»—como decía el inmortal Pío IX—, para encaminar hacia nuestra Prensa la atención de las multitudes, para aplicar a la Cruzada la eficacia inmensa de fervidas oraciones elevadas al Trono de la Divinidad desde todos los ámbitos de España.

Las esperanzas de antaño son ya realidad. El Día de la Prensa sigue su marcha gloriosa y fecunda a través de los campos del cielo y de la acción. El Día es prenda de paz, de amor y de unión entre hermanos...

MAXLIM

En el Obispado

En Cassá de la Selva se preparan solemnes fiestas con motivo del «Día».

Aparte los actos religiosos, se celebrará el domingo una gran velada por la noche en los jardines del Colegio de San José en la que tomarán parte la sección de títeres del «Orfeo Catalunya» bajo la dirección del Rdo. García, el coro infantil del Colegio, los señores Jubert, Grau, Planas, Nin, Botanch, Cortacans y Carbó (D. Javier). El discurso de fondo está encargado al joven seminarista, nuestro buen amigo don Enrique Gábana.

Hemos recibido la «Fulla Dominicana» de Calella de la Costa con una vibrante alocución referente al «Día de la Prensa». En la comunión general pronunciará la plática el Rdo. don Francisco Villaronga.

Para afirmar la perpetuidad del Día de la Prensa Católica que todos anhelamos, nada más eficaz sino que los fieles conozcan los deseos del Santo Padre de que esta fiesta «inicie en España un verdadero y propio apostolado», deseos y esperanzas que son, a la vez, del Romano Pontífice y del Episcopado español y a los que el mismo Padre Santo presta su egregia protección, concediendo nuevamente y para 1917, la indulgencia plenaria con las condiciones sabidas.

El Cardenal Almaraz

DEL MOMENTO ACTUAL

Rusia y la Paz

La paz, la ansiada paz, esa paz que parece haber huido de la tierra para siempre, va a surgir de un momento a otro, empujada por la revolución de los espíritus operada en Rusia a raíz de la otra revolución,

Al principio de la guerra, al conjeturar cual sería la primera nación que pediría o insinuaría la petición de paz, nadie hubiese podido creer que fuere el vasto y poderoso Imperio ruso el que se decidiese a terminar la matanza y, sin embargo, a despecho de toda probabilidad, así habrá de ocurrir en gracia a una transformación del pueblo moscovita, que, más que política, ha sido de valores morales

La revolución rusa a la que el pueblo, ignorante de los bastardos móviles que la habían engendrado, se lanzó deseoso de libertad y de paz, ha dado lugar a que fuera Rusia la única nación de entre los aliados, que diera muestras de una clara visión de la realidad,

Así resulta que de la locura guerrera ordenada y reglamentada de que están poseídos los aliados, ha surgido consciente y cuerda la reacción pacifista, la que, por una extraordinaria paradoja, ha servido de vehículo a una sangrienta revolución.

Naturalmente, no puede exigirse al Comité de obreros y soldados que desempeñe su importante misión con toda la delicadeza y buen tino en sus maneras que los contentadizos declaran, más por los elementos que lo integran, nunca será bastante bien alabada su labor.

Lo cierto es que desde hace ya algún tiempo las operaciones en el frente oriental están casi por completo paralizadas, y, si bien las baterías de los dos bandos no cesan ni un solo momento de disparar, esto obedece a que la artillería rusa está en manos de oficiales ingleses y japoneses cuyo interés está en aparentar que la lucha continúa con el mismo ardor, cuando,

en realidad, ésta declinó ya toda su violencia.

La conferencia a la que dicho Comité ha convocado a todos los socialistas del mundo y que se celebrará en Agosto en Estocolmo es una de las pruebas más palpables del espíritu pacifista que anima a los delegados obreros y del ejército que forman el principalísimo organismo en que se ha de fundamentar la constitución del nuevo Estado ruso.

También los delegados rusos que formaron parte de la Junta Consultiva de los aliados residente en París, han desaparecido de Francia con dirección a su país.

Como se ve la armonía (?) entre Rusia y las demás naciones de la Entente se conserva cada vez más fuerte

Para terminar estos comentarios a la situación de la nación rusa, vamos a señalar un hecho cuya significación deducirán nuestros lectores.

Hace unos días publicaba *El Resumen* un suelto lleno de bilis, uno de cuyos párrafos era el siguiente:

Al repartidor de *El Resumen* se ha dicho en la casa que Rusia paga a su cónsul, que no volviera a dejar nuestro periódico, porque no lo querían ni gratis, hemos hablado por teléfono con el consulado para saber si el recado que el repartidor no traía era exacto; y nos ha sido confirmado por completo.

Está bien; no enviaremos más *El Resumen* a la casa en Barcelona de los burócratas rusos.

Lo demás del suelto está dedicado a zaherir al representante de Rusia en nuestra ciudad.

Los comentarios a las líneas transcritas, han de ser, forzosamente, variaciones sobre el tema de la cordialidad entre los aliados, a no ser que los comentaristas, más maliciosos que nosotros, quieran ver en la acción del cónsul ruso la respuesta a una demanda de subvención.

No siempre es verdad aquello de «Pobre perfiado saca mendrugos».

C. VILAR DE LA TEJERA

Este número ha sido visado por la previa censura

Del momento

SUMA Y SIGUE...

Este número ha sido visado por la previa censura

SFINX

NOTICIAS

Religiosas

Jueves
28
JunioMes consagrado al
Santísimo Sacra-
mento

Hoy: — Santos Leon II, Paulo I, ps. y cfs.; Ireneo y Benigno, obs. y mrs.; Argimiro, monje y mártir de Córdoba.—Santa Juliana vg. y mr.

Mañana: Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Casio y Sirio, obispos y confesores; Marcelo y Anastasio, mártires.—Santas Maria madre de Juan, llamado Marcos, en Chipre, y Benedicta, virgen monja.

CUARENTA HORAS: Se celebran en la iglesia de las Bernardas, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media hasta las 8 y media.

Eclesiásticas

La Semana Litúrgica

Para que los lectores de EL NORTE se hagan cargo de lo que va a ser la Semana Litúrgica, basta consignar el hecho de que la Casa-Misión se encuentra imposibilitada para atender a las peticiones de albergue que se le dirigen a última hora, pues se encuentra ya completamente llena.

No obstante, el señor Presidente proporcionará a todos los que lo soliciten, hospedaje fuera de la casa.

El lunes, día 2, a fin de que los señores semaneros puedan llegar a hora competente a Bañolas, la empresa de los autos nos ruega hagamos público que tendrá disponibles autos extraordinarios a las 7 y a las 9 de la mañana.

Para ultimar los últimos detalles conducentes al mejor éxito de la Asamblea Litúrgica que se inaugurará el próximo lunes en Bañolas, reunióse anteayer en el Seminario Conciliar la junta organizadora, bajo la presidencia del ilustre doctor don Antonio M. Oms, canónigo penitenciario y Rector del Seminario.

Los miembros de la junta cambiaron impresiones acerca del gran éxito que corona los esfuerzos de todos.

Según nuestras noticias alcanzan un respetable número las memorias acerca temas litúrgicos recibidas por la ponencia encargada al efecto.

Por la diversidad de temas tratados y la importancia de las conclusiones a discutir, formarán sin duda un excelente cuerpo de doctrina resultando de la celebración de la Semana.

Son en gran número las personas que han solicitado hospedaje en el Seminario del Collell para presenciar el solemne pontifical de ordenación que tendrá lugar el jueves de la Semana Litúrgica.

Persistiendo la gravedad de la enfermedad que aqueja al Rdo. Padre Pedro Masó, S. J., le fué administrada últimamente la Santa Unión.

Dios conceda al paciente lo más conveniente a su alma.

Postales

CAMPRODÓN

Con la solemnidad de costumbre, aunque con menos animación por la falta de muchos comarcanos, terminaron las ferias y fiestas que en honor de nuestro Patrón San Paladio se han venido celebrando desde el último miércoles día 20.

Los festejos populares celebrados sin ocurrir el menor incidente han sido los de siempre: pasacalles, sardanas, bailes de sociedad, cine, concierto y teatro en el Casino, habiendo interpretado muy acertadamente la compañía Alfonso Hernández bonitas operetas, entre ellas «Maruxa» y «El barbero de Sevilla».

El Ayuntamiento, siguiendo la costumbre de los años anteriores, indicó a los pobres de esta población bonos de pan, arroz y carne. Huelga decir cuán grande fué el regocijo con que recibieron aquéllos sus respectivas raciones.

—Hace pocos días tuvo efecto en esta villa la inauguración de la Central Telefónica instalada por cuenta de la Mancomunidad Catalana. Con este servicio se ha satisfecho uno de los deseos, desde mucho tiempo sentido en toda esta comarca, quedando por tal motivo este vecindario sumamente agradecido al digno diputado provincial don Luis Ferrer y Bárbara y a su señor hermano don José, antiguo veraneante de esta población, por ser dichos señores los principales gestores de tan útil e importante mejora.

—Debido a las persistentes lluvias caídas desde mediados del pasado mes, los patatares ofrecen un aspecto no muy lozano. Muy distinto es el de los trigales, prade-

ras y resto de la vegetación que por su exuberancia y hermosura parecen verdaderos vergeles.

OLOI

El sábado último tuvo lugar la conclusión del Octavario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús en la Iglesia Parroquial.

Todos los días ha acudido a nuestro primer templo una muy numerosa concurrencia de fieles atraídos sin duda por la elocuencia y celo extraordinario que ha desplegado en todos los interesantísimos sermones del Octavario la apostólica palabra del Capuchino P. Fr. Gabriel de Tarragona.

La Comunión general para ganar el Jubileo tuvo lugar el domingo, predicando en el Oficio el mismo orador un hermoso panegirico de San Luis Gonzaga, cuya fiesta celebraban los jóvenes de la Congregación de la Inmaculada y San Luis.

Los congregantes visitaron por la tarde a los enfermos del Santo Hospital, representados por escogidos miembros de la Junta entre los que vimos al Director de «El Deber» don Lorenzo Pagés y una nutrida comisión de Luises presididos por su celoso director Reverendo don Carlos Pujol-Galearán.

Repartieron una considerable limosna entre los treinta enfermos de ambos sexos, y escogidas hojas de propaganda.

—Se están ultimando los detalles para la celebración de «El Día de la Buena Prensa». El viernes habrá Comunión general en la Parroquial y mesas petitorias en las puertas de la misma, así como en las de Ntra. Sra. del Tura, Carmen, Dolores y Capuchinos.

En el acto de la tarde, dará una notable conferencia sobre el tema del día, el notable orador sagrado Dr. don Esteban Canadell Profesor del Seminario de Gerona.

Interpretará escogidas composiciones el conocido y reputado «Orfeo Popular Olotí» que dirige nuestro amigo el Rdo. Farró.—C.

LA ESCALA

Aquí a La Escala en arriat l'istiu tot reviu.

Tot son competencies per a veure qui farà mes dolça l'estada dels estiuejants que aquest any tornen a voler compartir amb nosaltres les delicies que proporciona aquesta vila. A aquest fi van dirigits molts del esforços de les diferents societats escalenques.

—Pel dia de Sant Pere, festa petita d'aquesta vila, se prepara un bonic programa religiós, a més del gran nombre que n'hi haurà de festes profanes, el que, entre altres actes, conté: Missa de Comunió general a les 7 i quart amb plática preparatoria pel señor Rector. A les 10 ofici solemne, cantant els nens i nenes de la catequística la

missa «Fontes bonitatis», durant el qual hi haurà exposició i al final se cantaràn les lletanies a fi de que Deus ens concedeixi la tant desitjada pau.

—Ha acabat els estudis de batxiller en el Institut de Girona el nostre compatriota i amic en Rafael Juli. Una coral felicitació.

—L'Ateneu «Art i Cultura» a fi d'obsequiar a tots els seus socis ha posat en escena l'interessant drama «El Fratricida» juntament amb el sànet «Tocats de l'ala». Sobre-ssortí l'aficionat Josep Ballesta, en especial en el sànet fent de señor Tomás.

—La fredor que reina aquí en tocant el «Dia de la bona premsa» no'ns permet contribuir al lluiment de tan hermós dia, ni amb propaganda i molt menys convencuda, salvo lloables excepcions, ni amb col·lecta per més carinyosa que sigui, pro si amb l'oració ca- paç de conseguir-ho tot.

Generales

Nos enteramos que el próximo jueves estará en Figueras, nuestro amigo el diputado a Cortes por Vilademuls, don Luis Ballbé de Gallart, el cual se propone asistir a las fiestas de Mutualidad Escolar de Perelada, que tendrán lugar el día de San Pedro, y que el sábado día 30 estará en Gerona.

La vecina de Llofriu, Josefa Carreras, denunció a la comandancia de Palafrugell, de que de la finca de su propiedad le habían sido sustraídos cinco quintales de patatas, siendo detenido el vecino de Palafrugell Pedro Portillo, de 60 años de edad, casado y de oficio labrador, al que le fueron intervenidas las patatas, formando el correspondiente atestado pasando al Juzgado municipal de Palafrugell.

En el Santuario de Sta. Afra (término de Ginestar) se celebra todos los días festivos, Misa a las 9 de la mañana.

Se ha señalado el día 3 del próximo julio a las 11 de la mañana para que en la alcaldía de Ribas se proceda a la liquidación de las cantidades, que por diferentes conceptos figuran en el expediente de expropiación de la finca número 2, complementario del de discordia del trozo 5.º del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá.

Hállase vacante la plaza de Subdelegado de Farmacia del partido judicial de Puigcerdá, por haber cumplido la edad reglamentaria el que la desempeñaba don José M.ª Martí.

Pueden presentarse solicitudes dentro el término de 30 días.

Se ha señalado un plazo de 20 días para que los interesados en

las fincas que han de expropiarse en el término municipal de Riudellots de la Selva con motivo de la imposición de servidumbre forzosa de paso de corriente eléctrica, puedan efectuar las correspondientes reclamaciones.

El señor gobernador civil reclama de los alcaldes de los pueblos la remisión del estado de vacunación del primer semestre de año actual.

Se ha declarado la necesidad de la ocupación de los quinientos sesenta y ocho metros cuadrados de terreno de la propiedad de don Juan Devall y Masó, vecino de Fonteta para la completa apertura del camino que dé acceso al nuevo cementerio.

DE LOS NUESTROS

Ayer celebró su cumpleaños el Augusto Caudillo de la Comunión Tradicionalista don Jaime de Borbón.

Con tal motivo nuestro querido colega de Barcelona *El Correo Catalán* le ha dirigido una sentida salutación que hacemos nuestra de la que son los siguientes párrafos.

«En los actuales momentos solemnes los verdaderos patriotas vuelven sus ojos a aquellos principios que siempre fueron mantenidos por la Realeza proscripta, como piedras angulares y sillares fundamentales, sobre las que levantar el edificio grandioso de la España nueva que nace entre el pavor de los logreros de la política y los saludos entusiastas de los que han hecho del amor a España un culto y un deber y un juramento.

Señor: la España que quiere salvarse, redimirse y engrandecerse, ahita de los grandes tropiezos de que ha sido víctima y que le han conducido al estado de postración en que se encuentra, clama «moralidad y justicia» en su gobernación y Vos con el gran pueblo que os sigue podeis darle y le daréis virtudes y haremos con todas las clases sociales un organismo fuerte, robusto, sustancial, uno y varió en el que tengan su asiento todas las cualidades de la raza que la hicieron grande, poderosa y respetada.»

Políticas

Ha tomado posesión de la alcaldía de Barcelona el señor Martínez Domingo. Dióselo el señor marqués de Olérdola, alcalde saliente, cruzándose entre uno y otro, con tal motivo, frases de verdadero cariño.

Bajo el título «La Supresión de Garantías» el *Diario de Barcelona* ha publicado un escrito del que son

los dos siguientes primeros párrafos.

«Hemos llegado a la suspensión de las garantías constitucionales. Mejor dicho: nos han hecho llegar los agitadores de turno, sin duda para dejar una vez más bien acreditado que son los mayores enemigos de la libertad.

Ninguna persona sensata dejará de estimar esta medida en lo que vale, pues en circunstancias como las presentes es garantía de orden, Ningún hombre reflexivo dejará de reconocer que el gobierno, antes de llegar a tal extremo, se había cargado de razón.»

La prensa madrileña aplaude en general las medidas adoptadas por el gobierno, en las actuales circunstancias.

A B C cree que, dado que la agitación se hace a plena luz, el gobierno esperó demasiado en adoptar las medidas que reclama la tranquilidad pública.

Los liberales trabajan para que se encargue de la Jefatura del Partido el Sr. Garcia Prieto.

El periódico *España Nueva* dice que en el Congreso ha corrido el rumor de que el señor Maura ha dirigido una carta a una alta personalidad, atacando a los señores Dato y Romanones y ofreciéndose para ocupar el Poder.

De orden gubernativa han quedado suspendidas las conferencias telefónicas.

Locales

El rigor de la censura dejó, ayer, como vieron nuestros lectores en un completo blanco la primera página de *EL NORTE*. Sentimos que la imposibilidad de componer nuevo original nos obligará a presentar el periódico en forma tal que más contribuye a sembrar la alarma que a llevar la pacificación a los espíritus;

La anormalidad de las circunstancias nos obliga a ser muy parcos en los comentarios. No esperen nuestros lectores mientras dure la actual situación, nada que se refiera a actualidad política o social nacional o extranjera, pues la prohibición es absoluta.

Para terminar, solo nos resta repetir unos conceptos que la censura barcelonesa—más benigna, al parecer, que la nuestra—ha permitido publi-

car a nuestro querido colega «El Correo Catalán».

«Y aquí quedamos los españoles dignos, punto en boca, sí; pero avisados, decididos y... lo que la previa censura no nos dejaría decir, pero que el lector adivina.

¡Chist...! Y ¡alerta!»

Ayer visitaron al señor gobernador civil, comandante delegado de la Cría caballar; señor Vicario; Presidente y Secretario de la Cámara de Comercio de Gerona; señor Cors, concejal de La Sellera.

Mañana se repartirán las credenciales a los alumnos de las escuelas públicas y particulares que han de formar parte de las Colonias Escolares del presente año.

La Colonia de niños se instalará en la pintoresca villa de La Escala y la de niñas en Palamós. La primera será dirigida por don Miguel Santaló, alumno de la Escuela Superior del Magisterio y la segunda por doña Dolores Baliarda maestra Nacional de San Daniel.

Serán profesores auxiliares para la de niños los señores Gelabert, de Bañolas y Gomis de esta ciudad y de la de niñas las señoritas Condom Corral.

La Junta local designó para Inspector de las Colonias al vocal don Joaquín Font y Fargas.

Las Colonias saldrán el 1.º domingo de agosto y regresarán el 30 del propio mes.

El próximo domingo la Sección dramática del Centro Moral celebrará una velada lírico-teatral para honrar la memoria del que fue su compañero don Martín Hombrevilla y a beneficio de su familia.

Pondrá en escena el drama en un acto y dos partes original del joven literato don M. Planas Marull, titulado «Eis Humils» y la preciosa comedia castellana de Ramós Carrión y Vital Aza, denominada «Zaragüeta».

Empezará el acto a las 9 y media de la noche.

Hoy se celebran en la iglesia de Santa Susana del Mercadal solemnes funerales en sufragio del alma de la malograda señorita Mercedes Massa Servitja, hija del distinguido médico especialista don Joaquín Massa Corney, a quien como a su demás familia reiteramos con tal motivo nuestro sentido pésame.

Escritura a maquina.—Trabajos perfectos y rápidos.
Clavé 25, 2.º—GERONA

SIRVIENTA se necesita de 45 a 50 años, que sepa su obligación.—Darán razón: Sta. Eugenia, núm. 1, piso 1.º, 1.ª

AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión de primera convocatoria nuestra Corporación Municipal, bajo la presidencia de don Luis de Llovet y con asistencia de los concejales señores Font, Bassols, Oviedo, Ibañez, Canals, Sagrera, Ferrer, Serra, Leal, Rohir, Quintana, Masó, Solá, Ensesa y Coll.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se aprobaron cuentas y jornales por valor de pesetas 1.517'40.

Leyóse una comunicación del señor Arquitecto Municipal solicitando el corte de unas acacias para la palanca del río Oñar en la calle del Carmen, que pasó a la Comisión para su estudio.

Discutióse la proposición sobre arriendo del servicio de acarreo para limpieza pública y obras municipales, la que después de mucha discusión pueda nuevamente sobre la mesa.

También quedaron sobre la mesa los dictámenes sobre ampliación de estudios de la Escuela municipal de Bellas Artes, dictamen sobre provisión de vacante por dimisión del oficial de arbitrios; dictamen sobre señalamiento de haber para la nueva plantilla de veterinarios; dictamen sobre concurso de calefacción de las Casas consistoriales.

Terminada la orden del día se acordó conceder permiso de obras a don Antonio Pons Gimbernat y a doña Antonia Martí.

El señor Bassols pidió se le concediese licencia para más de ocho días, la que le fué concedida; y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

SEÑORAS

Si quieren conservar la tersura de cutis y evitar la molestia y mal olor de los sudores locales usen a diario

HERMOSANELFA

CABALLEROS

El único antiséptico que evita infecciones por la piel y conserva el cutis siempre joven es la

HERMOSANELFA

Pedid después de afeitar pulverizaciones o masajes.

DOCTORES

Para las enfermedades de la piel, higiene de la boca, llagas por antiguas que sean, quemaduras, etc.

HERMOSANELFA

En Farmacias — Perfumerías — Peluquerías.

Al por mayor:

FARMACIA LUIS FIGA
LLANSÁ (GERONA)

Información telegráfica

Nacional

Madrid, 27

En la Presidencia

El señor Dato despachó con don Alfonso extensamente esta mañana.

En la Presidencia recibió a los periodistas a la hora de costumbre, manifestando que el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, preparatorio del que mañana presidirá don Alfonso, será muy extenso e interesante.

Dijo también el jefe del Gobierno que le ha visitado el señor Ferrer y Vidal para invitarle a la inauguración de la Casa de Previsión y Ahorro y Pensiones para la Vejez de Barcelona y no permitiéndole las actuales circunstancias ir personalmente, ha designado al señor Andrade para que represente al Gobierno en dicho acto.

Después habló el Presidente de la tranquilidad absoluta que reina, no sólo en toda España, sino en Madrid, afirmando que han desaparecido todos los motivos de alarma de los pasados días.

Firma de Guerra

Nombrando general de división de la 13 división (Zamora), a general de brigada, don Guillermo Reina.

Destinando a los coroneles de infantería don José Ruibaf y don Manuel Manso para el mando de los regimientos de Melilla y Guipúzcoa.

Idem al coronel de caballería don Miguel Valdés al primer Depósito de reserva (Madrid).

Disponiendo que a partir del año 1918 los exámenes de ingreso en las Academias militares den principio el día 15 de mayo, continuando sin interrupción hasta el 30 de junio siguiente, estableciendo para los exámenes ordinarios la fecha de 1.º de julio.

La escasez de vagones

Valdepeñas.—Ha sido bien acogida la idea del ministro de Fomento de enviar inspectores para estudiar la gravedad del conflicto producido por la escasez de vagones.

Se invitará a los inspectores para que visiten las bodegas y vean el inmenso número de bodegas y pellejos de vino que están esperando la manera de poder ser transportados a otras poblaciones que los tienen pedidos.

Accidente de aviación

Guadalajara.—Practicando prue-

bas en un aeroplano el comandante de infantería señor Izquierdo y el teniente de artillería señor Montero, al intentar aterrizar cayó el aparato con violencia, quedando debajo ambos aviadores.

Acudieron unos labriegos que presenciaron el accidente y les socorrieron.

El señor Izquierdo tiene una pierna magullada que precisará su amputación.

El señor Montero tiene leves erosiones.

Huelga solucionada

Oviedo.—El general Marvá ha emprendido el viaje de regreso a Madrid.

Se han reanudado los trabajos en la Hullera Española.

La situación de Barcelona

El ministro de la Gobernación recibió la visita de los Sres. Cambó y Ferrer y Vidal, con los cuales cambió impresiones acerca de la situación de Barcelona.

Las impresiones son las mismas de ayer; la tranquilidad continúa siendo completa.

Observaba el ministro que también los espíritus se tranquilizan, teniendo la esperanza de que, con ayuda de todos los españoles, pueda resolverse el momento presente, que es sumamente grave.

La censura

El ministro de la Gobernación ha dicho que la censura se va ejerciendo con la menor molestia; pero que los periodistas comprenderán que, una vez firmado el decreto de suspensión de las garantías, el Gobierno no tiene otro remedio que practicar eficazmente aquella medida.

Se restablecen las conferencias de Prensa

En virtud de la entrevista celebrada en Gobernación por los directores de los diarios madrileños y los corresponsales de provincias con el ministro, éste ofreció restablecer las conferencias telefónicas de Prensa, sujetándolas a ciertas restricciones y en efecto a las doce y media de la noche empezaron a celebrarse de nuevo.

En la Presidencia

El señor Dato despachó con don Alfonso extensamente esta mañana.

En la Presidencia recibió a los periodistas a la hora de costumbre, manifestando que el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, preparatorio del que mañana presidirá don Alfonso, será muy extenso e interesante.

Extranjero

La guerra

Parte oficial alemán de la tarde

Koenigsvusterhausen.—Frente occidental.—Ejércitos del príncipe heredero Ruperto.—Reinando buen tiempo, la actividad de las dos artillerías fué menos intensa en el frente que en los días anteriores.

Solamente en algunos sectores aumentó por momentos el fuego.

En las primeras horas de la mañana, rechazamos grandes contingentes ingleses que atacaron el ángulo saliente de Lens, sufriendo el enemigo serias pérdidas.

En una de las trincheras en los dos lados de la carretera Arras-Lens, se fortificó el enemigo.

Cerca de Fontaines los ataques de destacamentos enemigos no dieron resultado alguno.

Asimismo fracasaron en varios puntos del frente de Arras los ataques de patrullas.

Excepto un violento fuego al noroeste de Craonne, así como en los dos lados de la carretera Corbeni-Berry-Aulaç, la actividad de la lucha se mantuvo normal.

Ejércitos del duque Alberto.—No ha cambiado la situación.

Frente oriental.—Al sur del ferrocarril Lemberg Tarnopol y en Narajowka continuó reinando viva actividad de artillería y lanzaminas.

En el Zlotalipa, hicimos algunos prisioneros rusos en un ataque de patrullas.

Frente de Macedonia.—En el ángulo del Cerna y al este aumentó por momentos la actividad de la artillería.

Espías franceses

Nauen.—La «Zuericher Post» del día 23 del corriente, de Berna, comunica que se ha descubierto allí por fin, un importante centro de espionaje francés, descubriéndose asimismo a los autores de los atentados contra las fábricas de fuerzas de Rhemtelden y de Longavaldschut, así como contra la fábrica Chippiser, de aluminio que es la de mayor importancia en Suiza.

Desgraciadamente uno de los agentes secretos logró ocultar antes de la detención todos los manuscritos acusadores.

El jefe de todo el servicio, un francés multimillonario, está detenido como presunto enfermo en el hospital de la isla de Berna con la garantía de 100.000 marcos.